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筹划半年，深康佳（000016）收
购电路板和锂电池项目的事项终
止。近日，深康佳A宣布终止收购赣
州明高科技股份有限公司（简称“明
高科技”）100%的股权、江苏海四达
电源股份有限公司（简称“海四达电
源”）100%的股权。此前，深康佳披
露交易预案，拟购买明高科技和海四
达电源股权，并称此次收购将有助于
深康佳快速进入锂离子电池行业，切
入新能源产业领域。

康佳跨界投资遇阻
深康佳表示，自交易预案披露以

来，公司及相关各方有序推进和落实
本次交易的各项工作，但由于公司与
海四达电源的股东就本次交易的部
分核心条款未达成一致，从维护全体
股东特别是中小股东权益及公司利
益的角度出发，会议决定终止交易。

这笔收购可追溯到去年8月，其
时深康佳发布停牌公告表示，公司拟
向深圳明高投资控股有限公司等 11
名股东发行股份购买明高科技100%
的股权，拟向江苏海四达集团有限公

司等33名股东发行股份及支付现金
购买海四达电源 100%的股权，并向
控股股东华侨城集团有限公司发行
股份募集配套资金。

在去年9月发布的收购预案中，
深康佳披露，海四达电源主营锂离子
电池产品，产品主要应用于电动工具
及小家电、通信储能、军用通讯、轨道
交通等领域；海四达电源拥有成熟完
善的产品体系，被国内外知名厂商批
量采购、使用，包括 TTI、美的、科沃
斯、中国移动等。

这次收购计划展现了深康佳在
新能源领域布局的野心，深康佳表
示，本次交易完成后，上市公司将快
速进入锂离子电池行业，切入新能源
产业领域，丰富产业布局，增强上市
公司的持续经营和盈利能力。

不过，随着收购的终止，深康佳切
入新能源领域的步伐或被拖慢。今年
以来，深康佳持续下跌，从年初的6.55
元跌至5元附近，累计跌幅接近24%。

频频剥离主营业务
深康佳是一家老牌家电企业，但

近年来随着家电行业竞争日益激烈，
深康佳在传统业务上已显得力不从
心，亟待寻找新的业务增长点。

一方面，深康佳加快了出售主营
业务资产的脚步。在去年8月，就是
深康佳发布预案拟收购明高科技和
海四达电源期间，深康佳就公告将易
平 方 公 司 70% 股 权 及 毅 康 公 司
11.70%的股权在国有产权交易所公
开挂牌转让，其中，预计处置易平方股
权产生税后利得约17.9亿元。而在此
之前，深康佳就已经剥离了康新置业
51%的股权、上海康佳39%的股权、烟
台康云 17%的股权以及滁州康鑫
51%的股权等资产。

另一方面，深康佳持续加大对半
导体、新能源的新赛道的投资。除了
计划收购明高科技和海四达电源外，
2020年年底，深康佳公告，为加快在
半导体、集成电路等产业的战略布
局，全资子公司拟参与发起设立重庆
康芯半导体产业股权投资基金，基金
规模不超过20亿元。去年，深康佳又
与西安国际港务区管委会开展合作，
在西安国际港务区建设康佳智能家电

总部、康佳丝路科技城、配套项目和产
业基金项目，项目总投资预计约200
亿元，其中就包括半导体项目。

过去几年，深康佳的业绩出现不
小波动，但并未出现持续亏损。2019
年，深康佳的营收达到历史高位
551.19 亿元，2020年同比下降 8.65%

至 503.52 亿元。2018 年至 2020 年，
深康佳分别实现净利润 4.11 亿元、
2.12 亿元、4.78 亿元。然而，扣除了
投资收益等收入后，同期深康佳的扣
非净利润分别为-7.95 亿元、-18.76
亿元、-23.68 亿元，可见公司主营业
务盈利能力不佳。

在数字化银行时代背景下，尤其
是疫情的出现，发展迅速的数字科技
已经超越资源、能源和劳动力等传统
要素，上升为最活跃的生产力因素，
因此，推进金融业态与数字科技融合
创新对于提升金融业高质量发展水
平尤为重要。中国工商银行作为金
融行业数字化、智能化建设的领跑
者，率先建设了基于用数赋智大数据
云服务的数字化客群运营生态，实
现：多技术融合应用、多能力全面开
放和多平台融合生态的三项创新。
广州工行紧跟工总行步调，在集团数

据中台搭建分行服务平台，构建数字
化客群运营体系，已实现了基于客户
画像的客户身份识别和基于智慧大
脑的客群精准运营，有效赋能全平
台、全渠道、全流程业务发展，助力金
融服务品质高质量发展。

据了解，广州工行立足本地客户
的需求搭建个性化服务体系。通过
提炼不同业务条线的共性，基于专业
领域内统一数据标准，多维度融合组
装领域数据资源，形成更加符合广州
区域客户业务需求的接口和服务，实
现科技力量快速响应，及时触达。

值得一提的是，该行率先在线上
个人客群运维场景中应用以微信为
基础平台的客户分级运营生态，构建
数字化客群运营体系。以“中国工商
银行客户服务”微信公众号为基础，
打通行内数据和服务与行外客群运
营渠道，研发具账户体系、客户维护、
数据分析、风险控制、后台管理等多
功能为一体的微信分级运营平台，实
现了以数字驱动的客群个性化运营，
为客户提供更具体全面且符合客户
金融需求的服务方案。

（戴曼曼）

今年以来，市场延续震荡，基
金业绩分化，以专业力量帮助投
资应对选基难题的 FOF 受到投
资者青睐。为更好满足震荡市投
资者需求，中欧基金旗下FOF新
品中欧诚选一年持有 FOF 即将
发行。

中欧诚选拟任基金经理桑

磊，拥有14年从业经验和超3年
基金管理经验，现任中欧基金
FOF 策略组负责人、基金经理，
在 FOF 投资与研究领域实战经
验丰富。桑磊表示，将立足长期，
依托“权益大厂”中欧基金专业投
研实力，采用“核心+卫星”配置
思路进行组合配置。 （杨广）

深康佳进军新能源行业黄了

顾客在体验康佳大屏幕电视的游戏功能 视觉中国供图

近日，上投摩根副总经理兼
投资副总监孙芳指出，2022年投
资相较于前两年挑战更大，投资
上应坚守价值投资的本源，寻找
具有中长期成长确定性的企业
并在安全的价格投入。

作为市场上稀缺的穿越牛
熊的老将，孙芳拥有超 18 年的

投研经验，超 10 年的基金管理
经验，并且长期业绩优异。截至
2022年 2月底，孙芳的代表作上
投摩根核心优选混合型基金（A
类）自2012年 11月 28日任职以
来，累计回报达521.46%，任职以
来年化回报达21.82%。

（杨广）

中欧诚选一年持有FOF即将发行

上投摩根孙芳彰显“她力量”

工行广州分行建设数字化客群运营生态
助力提升金融服务品质

羊城晚报记者 莫谨榕公司终止收购海四达和明高科技
羊城晚报讯 记者孙绮曼、实习生严思蕴报

道：春节前，预制菜赛道持续升温，A股预制菜
概念股更是掀起了一波涨停潮。预制菜赛道方
兴未艾。近日，A 股速冻食品龙头安井食品
（603345）发布公告，称将投资10亿元建设预制
菜肴生产项目，积极布局预制菜市场。

据安井食品公告，本次投资项目为安井预
制菜肴生产项目，位于湖北省洪湖经济开发区，
占地约 233 亩。目前，公司已与湖北省洪湖市
人民政府签署《投资协议书》。

按照《投资协议书》，安井食品将同自然人
肖华兵共同注册成立公司，其中上市公司对合
资公司持股90%，肖华兵持股10%。

天眼查显示，肖华兵是新宏业食品有限公
司的法定代表人，其经营的新宏业食品主要经
营速冻食品、蔬菜制品的生产销售及水产品销
售。去年 7 月，安井以 7.17 亿元的收购新宏业
食品 71%的股权，对上游原料淡水鱼糜产业及
速冻调味小龙虾菜肴制品进行布局。

实际上，安井食品早已开始布局预制菜板
块。2019 年，安井推出主打火锅食材、调理产
品、预制菜肴的子品牌“冻品先生”。2020年 11
月，安井食品增资冻品先生，聚焦打造冻品先生

“快手菜”。据冻品先生官网，冻品先生已在全
国设有7个分仓，覆盖全国范围超过600多家经
销商。在品牌打造上，冻品先生聘请苏炳添为
代言人，设立“快手菜冰柜专区”，大规模投放线
下冷柜。

行业数据显示，目前我国预制菜行业市场
规模约为2100亿元，到2025年行业规模有望增
长至 6000 亿元左右，销售渠道主要集中于 B
端。近年来，预制菜逐渐从B端走向C端，国内
尚未出现规模较大的预制菜企业。

安井食品在投资者互助平台上表示，冻
品先生将以 B、C 类客户并重，在开发方向上，
聚焦家喻户晓、BC 兼顾、菜品还原度高、加工
难度高、性价比高的“大单品”。此前，公司前
十大战略单品 2020 年合计销售收入占比达
42.50%。

作为经营速冻食品二十余年的企业，安井
食品在预制菜赛道上具有自身的品牌和渠道
协同效应，且在生产规模、冷冻技术上具有一
定的优势。今年，安井通过冻品先生快手菜
在全国开展专柜销售模式，抢占 C 端菜肴高
速发展赛道。就在春节前，安井食品还推出
了预制菜年夜饭礼盒，分为安井小厨、安井大
厨、安井私厨三种，菜品整体以鱼、蟹、海参等
海产品为主。

安井食品公告称，本次项目将和安井有限
公司以及子公司新宏业食品有限公司形成战略
呼应，符合公司在预制菜肴板块“自产+供应链
贴牌+并购”的商业模式，进一步推动公司在该
领域的产业布局和转型升级。

速冻龙头安井食品
10亿元投资预制菜
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由黄绮玲编剧并导演，
张艾嘉、钟镇涛、袁澧林主演
的家庭题材电影《二十四
味》，近日在广州正式开机。
羊城晚报记者独家采访了制
片人丁宇，了解这部电影开
机背后的故事。

影片《二十四味》透过在
凉茶铺长大的少女四月的成
长视角，讲述了上世纪九十
年代至今，一个广州普通家
庭的悲欢离合，折射城市近
三十年的变迁，聚焦时代迅
速发展下小人物的命运。

“二十四味”既是凉茶之味，
亦是命运的五味杂陈。影
片将在广州老城区取景拍
摄，多角度展示广州的城市
风貌和文化底蕴，呈现独特
的广府美学。

《二十四味》的剧本曾入
选金鸡电影创投会（曾用名

《来去无恙》）和吴天明青年
电影基金创投会，其细腻动
人的剧情赢得了实力演员

张艾嘉、钟镇涛及青年演员
袁澧林的青睐。张艾嘉与
钟镇涛有过多次经典银幕
合作。 1985 年，两人合作
了讲述动荡中爱情故事的
电影《上海之夜》；1992 年，
作为导演的张艾嘉再次与
钟镇涛合作，拍摄了电影
《梦醒时分》。时隔 30 年，
这对老搭档再度同框，诠释
一对为了生计与家庭顽强
抵抗命运的夫妻。

导演黄绮玲是中央戏剧
学院导演系硕士和伦敦大学
艺术学硕士，任上海大学温
哥华电影学院电影制作系讲
师。她深耕电影和戏剧创
作，此前已打磨《二十四味》
的剧本多年。监制吴君祥是
知名电影制作人，曾参与制
作电影《金鸡》系列和《妖铃
铃》《夺冠》《李娜》等。制片
人丁宇参与制片的电影则包
括《最后的真相》《中国合伙
人2》《地久天长》《老兽》等。

3 月 8 日，大型检察题材剧
《公诉精英》在成都举办拍摄启
动仪式，并首次官宣演员阵容。
该剧由最高人民检察院中国检
察出版社、四川世纪华纳影业有
限公司、成都世纪华纳影业有限
公司、企鹅影视联合出品，余丁
执导，迪丽热巴、佟大为、高鑫、
尤靖茹领衔主演，雷汉、郭迦南、
神龙茂、张可盈主演，韩栋特别
出演，熊梓淇友情出演。

《公诉精英》是最高人民检察
院继《人民检察官》《人民的名义》
《决胜法庭》《巡回检察组》《你好
检察官》之后，推出的又一检察题
材大戏，将在腾讯视频播出。

该剧以最高人民检察院制
发六号检察建议为背景，是一部
全面展现以女公诉人为代表的
新时代检察官依法履行检察职
能、破获新型网络犯罪案件、斩
断网络犯罪黑灰产业链的电视
剧。全剧以近年全国检察机关
惩办的打击新型网络犯罪十大
典型案例为原型，用极具悬疑推
理感的故事架构和年轻化的叙
事方式展现新时代政法干警的
精神风貌。

该剧讲述了高材生检察官
安旎（迪丽热巴饰）入职江城检
察院后，面对众多棘手案件，在
检察长的指导下，团结办案团队
的检察官，与以刑警队长何陆源
（佟大为饰）为代表的公安干警
通力合作，充分发挥各项检察职

能，在一系列错综复杂的案件漩
涡中查找事实真相的故事。

拍摄启动仪式上，曾执导过
《鸡毛飞上天》《星辰大海》等口
碑之作的导演余丁表示，当下的
人们正处于网络化的信息时代，
希望可以通过剧中令人触目惊
心的十大案件，加强观众的安全
意识。

为了保证剧情、逻辑、台词
的专业性和严谨性，该剧邀请了
中国检察出版社音像分社社长
李广森、最高人民检察院中国检
察出版社音像分社副社长陈复
军、《扫黑风暴》编剧祖若蒙作为
本剧总编剧，并邀请资深检察业
务专家王漠、傅鉴、曹小东、鲁雪
松、刘丹、孙鹏、刘子墨、唐新宇
等担任顾问。

此外，最高人民检察院新闻
办邀请最高检第一检察厅、第四
检察厅、检察理论研究所等单位
对剧本进行了审读把关，编剧团
队三易其稿，力图打造一部具有
新时代特征的检察题材公诉大
戏。两位女性编剧唐三彩、褚鸿
雁则用三年时间，潜心研读最高
检发布的每一批惩治新型网络
犯罪典型案件事例，精心构思、
艺术再现，努力从女性视角出
发，全方位展现新时代女公诉人
典型形象。

张艾嘉钟镇涛
年后再携手

广州女导演开拍《二十四味》，
全片将在广州取景

羊城晚报 ：从《二
十四味》的剧本 2018 年

入围吴天明青年电影基金创
投会，到如今开机，中间经历
了哪些过程？

丁宇：事实上，绮玲导演
在参加创投会之前，就已经
花了很长时间酝酿和写作这
个剧本。创投会之后，很多
业内外朋友表达了对《二十
四 味》的 喜 爱 并 帮 我 们 推
进。同届创投会入围的创作
者们也一直互相鼓励。过去
几年，好几次电影有望开机
却又停下来，要非常感谢绮
玲导演的坚持。我们这个创
作队伍里，很多人除了被剧
本打动，也是被她的这份坚
持打动，并一路走到现在。

羊城晚报：这 是 导 演 执
导的首部长片。 很 多 导 演 都
会 选 择 自 己 最 有 生 活 体 验
的 题 材 来 拍 处 女 作 ，她 是 否
也 是 一 样 ？

丁宇：对，绮玲导演是广
州人，从小在荔湾长大。后
来她到中戏读研究生，又出
国深造，回国后在北京和上
海 发 展 …… 虽 然 离 开 广 州
很多年，但她对广州一直非
常有感情，所以最终还是回
到 广 州拍处女作。《二十四
味》就是以她的亲人为原型
的一个故事，里面有很多她
一直很想要表达的情感。

羊城晚报：影片名为《二
十四味》，故事也发生在凉茶
铺。凉茶铺对导演来说有什
么特殊意义吗？

丁宇：绮玲导演说，他们
那一代广州人都是从小喝凉
茶长大的，穿街走巷总有凉
茶铺。所以，对她来说，凉茶
铺确实饱含童年回忆。

羊城晚报：开 机 地 是 在
广 州 市 海 珠 区 的 海 幢 寺 ，这
也是其中一个取景地吗？后
期还会在哪里拍摄？

丁宇：海幢寺是电影中
的一个取景地，开机仪式之
后我们就直接开始拍摄了。
这部作品，我们会全程在广
州拍摄，取景地主要在荔湾，
也有部分在越秀、海珠。广
州的城市化进程非常快，但
一些老城区还保留着过去的
味道，非常难得。

羊城晚报：影 片 有 张 艾
嘉和钟镇涛两位资深演员加
盟 ，具 体 是 怎 么 邀 请 到 他 们
的？

丁宇：张姐（张 艾 嘉）是
通 过 制 片 人 黄 茂 昌 先 生 引
荐，我们把剧本给了她。张
姐看完之后跟绮玲导演约见
了一面，两人聊了很长的时
间。张姐的加入让我们更有
信心和动力，才走到了今天
的开机。

羊城晚报：张 艾 嘉 和 钟

镇 涛 过 去 有 过 很 好 的 合 作 ，
她是否也是钟镇涛加盟的原
因之一？

丁宇：肯定是。关于男
主角的人选，我们跟张姐聊
过 ，她 非 常 推 荐 B 哥（钟 镇
涛），跟 导 演 的 意 见 不 谋 而
合。后来我们“三顾茅庐”，
终于把B哥请来啦。

羊城晚报：导 演 在 开 机
仪式上说，为了这部电影，张
艾嘉刚过完春节就从香港过
来了？

丁宇 ：对 ，非 常 感 谢 张
姐。为了如期开机，她春节
一 过 就 从 香 港 过 来 进 行 隔
离。B哥刚好在内地，我们就
有机会去“三顾茅庐”。

羊城晚报：片 中 女 儿 的
扮演者，为何选择了袁澧林？

丁宇：袁澧林在香港有
“文艺女神”之称，拍过《玛嘉
烈 与 大 卫·前 度》等 很 多 作
品 ，是年轻一代演员中让人
充满期待的一位。

羊城晚报 ：这“ 一 家 三
口”的默契培养得如何？

丁宇：三位主演从开机
前的试妆环节就开始接触，
培养感情，后来又跟导演一
起 进 行 剧 本 围 读 …… 我 觉
得在开机前，他们一家人已
经很有默契了，三个人站在
一 起 ，看 起 来 就 是 一 家 人
啦。

迪丽热巴佟大为
领衔《公诉精英》

羊城晚报记者 龚卫锋

羊城晚报记者 李丽
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